

"Clarificación política" en Italia y Grecia, necesaria (El Financiero 11/11/11)

"Clarificación política" en Italia y Grecia, necesaria (El Financiero 11/11/11)(AFP, Reuters) Viernes, 11 de noviembre de 2011 •"Favorecería la estabilidad", afirma Lagarde en China. •Merkel y Juncker desmienten proyecto de eurozona reducida. •Riesgo de una nueva recesión económica en Europa, admite Rehn. • No hay proyecto para reducir la zona euro BEIJING, 10 de noviembre.- La directora general del Fondo Monetario Internacional (FMI) exhortó el jueves en Beijing a una "clarificación política" en Italia y Grecia. "Esa clarificación política es necesaria en Atenas y Roma, ya que favorecería la estabilidad y mi objetivo es una mayor estabilidad", declaró Christine Lagarde en conferencia de prensa tras una visita de dos días a China. Lagarde explicó que había hablado con dirigentes chinos del fondo de ayuda a la eurozona. "Existe claramente una relación de confianza entre el Fondo y China", dijo la directora del FMI, antes de ser recibida por el primer ministro chino, Wen Jiabao, aunque sin anunciar un nuevo compromiso de Beijing al respecto. El FMI tiene la tarea "crucial", según Lagarde, de utilizar su "competencia" y sus "conocimientos" al servicio de una "vigilancia presupuestaria de Italia, a ritmo trimestral". Un contagio de la crisis a Italia, tercera economía de la zona euro y cuya deuda es de 1.9 billones de euros (120 por ciento del PIB), y a fortiori a Francia, pondría de rodillas al conjunto de la eurozona, donde el Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF) no podría hacer frente a semejante situación. La zona euro quiere multiplicar la capacidad del FEEF, y solicitó por ello a China que contribuya al fondo comprando obligaciones. Pero la dimisión ahora oficial de Giorgos Papandreu en Grecia y la anunciada de Silvio Berlusconi en Italia no bastaron para desactivar la crisis en la eurozona. "Estupideces" Aparte, la jefa del gobierno alemán, Angela Merkel, y el presidente del Eurogrupo, Jean-Claude Juncker, desmintieron este que exista el proyecto de hacer una zona euro reducida. Alemania "tiene un solo objetivo" desde el inicio de la crisis de la deuda: "estabilizar la eurozona en su forma actual", declaró en Berlín la canciller alemana, desmintiendo cualquier reflexión sobre una zona euro a dos velocidades. Con estos comentarios a la prensa salió al paso de informaciones sobre negociaciones entre responsables franceses y alemanes en la creación de una eurozona reducida. En tanto, el presidente del Eurogrupo, que aglutina a los ministros de Finanzas, calificó los rumores de "estupideces" destinadas a "dividir". "Soy alérgico a estas estupideces que dicen algunos y que tratan de provocar la división en el seno del euro, que es un grupo sólido", declaró en Lisboa Jean-Claude Juncker, donde realiza una visita oficial de dos días. "Odio esta idea. De hecho, no tiene ninguna posibilidad de prosperar", afirmó el primer ministro luxemburgués. El jefe del Eurogrupo descartó la posibilidad de expulsar a algún país de la zona euro, diciendo que tal medida no es posible bajo los tratados europeos. "Yo excluyo la hipótesis de expulsar a un país desde la eurozona; de hecho, el tratado no tiene un instrumento que nos permita hacer eso", dijo Juncker a una estación de televisión portuguesa. Estancamiento El crecimiento económico de la zona euro se desacelerará bruscamente el año que viene, golpeado por una menor inversión y un bajo consumo, producto de una débil confianza y de políticas fiscales más rígidas, advirtió la Comisión Europea (CE). Olli Rehn, comisario de Asuntos Económicos y Monetarios de la Unión Europea (UE), indicó que "el crecimiento se ha estancado en Europa y existe el riesgo de una nueva recesión". En sus previsiones semestrales para los 27 países de la UE, la CE señaló que estimaba que el crecimiento económico de los 17 países que comparten el euro se desacelerará a 0.5 por ciento en 2012, desde 1.5 por ciento previsto para este año. El crecimiento repuntará a 1.3 por ciento en 2013, según las previsiones de la CE, que espera que la economía de la eurozona se contraiga 0.1 por ciento trimestral en los últimos tres meses de 2011, y prevé un estancamiento en el primer trimestre de 2012.